



El hombre-flauta

Todos le conocemos, porque es un tipo que se da en todos los climas, y que lo mismo vive y prospera, y hasta se reproduce, en la urbe populosa que en la vetusta e insignificante villa. Se le encuentra en todas partes: en la calle, en un paseo, en el "cine", en el teatro, entre la comitiva de un entierro o entre los feligreses que salen de oír misa; es, en fin, un hombre tan frecuente en cualquier sitio, por absurdo que éste sea, que más parece una de esas plantas cuya semilla necesita únicamente un milímetro de tierra para crecer y admirarnos con su espantosa inutilidad. El hombre-flauta es, como ustedes habrán supuesto, el hombre que silba, pero no el hombre que silba incidentalmente, por descuido; no es eso. El hombre-flauta es el tozudo del silbido, es algo así como un aparato de "radio" ambulante que zumba en el oído del prójimo de una manera infinitamente más ingrata que la de cualquier gatena inhábil para recoger la onda.

El hombre-flauta es una antena humana que caza con singular maestría los motivos musicales que bullen constantemente en el cerebro ajeno, para lanzarlos luego al espacio por medio del agujero bucal, que viene a ser el "altavoz". Un hombre que silba siempre debería pagar el impuesto de emisión de sonidos, como lo pagan las empresas radioteleónicas, y debía anunciar su paso por las calles con las famosas palabras del "speaker" o locutor, como se dice ahora:

—¡Señores radiooyentes, atención! Con objeto de que el radiófono pudiese huir al simple anuncio de la amenaza. Así se evitaría el espectáculo bochornoso, indigno de una ciudad importante, que presentan algunas calles por obra y gracia del hombre-flauta. ¿No lo han observado ustedes? ¿No han visto nunca cómo varios grupos de peatones, personas en su mayoría, van por la calle marcando el paso con feroces tacones porque en uno de los grupos va oculto el hombre-flauta silbando un pasodoble?

Pero está, con ser grave, no es la única desdicha que produce el inconsciente hombre que silba. Otras veces lo tiene usted a su lado en el "cine" o en el café y le tortura con su silbido. Y si tiene buen oído, menos mal... ¿Pero y cuando en vez de oído tiene una cerradura? Entonces la tortura adquiere proporciones aterradoras y se convierte en un tormento de la Inquisición. Supónganse ustedes que el hombre-flauta acomete una musiquita cualquiera, las lagarteranas de "El huésped del Sevillano", por ejemplo, y supónganse ustedes también que la antena humana no ha recogido bien la "onda" y que, por esta razón, está repitiendo incesantemente aquello de

"Agáchate, Pedro; agáchate, Juan..."

y que una y otra vez, sin salir de ese "motivo", el hombre-flauta insiste de una manera apremiante en que Juan y Pedro se agachen... Comprenderán ustedes que resulta intolerable, ¿no es cierto?

Así dice uno luego las cosas que dice y se explica fácilmente el consejo que dió un respetable señor a uno de estos hombres-flautas:

—¡Tiene usted un oído maravilloso!... Repite todo lo que oye con rara fidelidad; ¿por qué no se dedica usted a componer música de zarzuela?

Santoral

Día 17 de Junio viernes.—Santos Manuel, Sabido, Ismael, Inocencio, Félix y Pelagrino, mártires; Marciano, Nicandro y Montano, soldados mártires; Isauro, diácono y mártir; Santas Teresa y Sandra, mártires; Gendulfo, Avito, Hipacio é Himerio.

Sol, sale a las 5:31 de la mañana y se pone a las 8:52 de la tarde.

Luna en cuarto menguante el día 22, en Aries.

RAQUEL MELLER Hoy, en el CINE FRONTON URUMEA

Pérdida de dos medallas oro, desde Atocha á Ategorrieta. Se gratificará á quien las entregue, por ser requerido primera Comunión y de familia, en Atocha Y, 4.º (frente á la Fábrica de Tabacos).

Teatro Victoria Eugenia. Temporada de Cine y Variedades. Funciones para hoy, 17 de Junio de 1927. Tarde: A las 7 y media. Noche: A las 10 y cuarto. Gran suceso cinematográfico. Estreno de la extraordinaria película en nueve partes (completa), titulada "AMOR FILIAL". Mañana, SABADO, sensacional reestreno "El sol de media noche".

SALON MIRAMAR Hoy, viernes DIA DE MODA ESTRENO EXTRAORDINARIO LA PERFECTA COQUETA POR COLEEN MOORE, FRANK MAYO y SIDNEY CHAPLIN

Viales

Procedente de Bilbao pasó por esta capital con dirección de París, el distinguido literato don Claudio de la Torre.

—Se encuentra en Vitoria la señora de Díaz Yunguitu, con su encantadora hija María Teresa.

—Han marchado á París los condes de Bianchina.

—Se encuentra en Alzola don Ramón de Olasoaga.

—De Pamplona se ha trasladado á Cestona, donde pasará una temporada, don Eugenio Indurain Sanz con su señora.

—De Pamplona marchó á Barcelona, en cuyo puerto embarcó con rumbo á América, el notable futbolista del Osasuna, José Gurruchari.

—De Londres y París pasaron con dirección á Madrid los señores de Aguilar (don Alberto), hijos de los condes de Aguilar.

—Llegaron de la corte los señores de Campuzano.

—Se encuentra en San Juan de Luz don Pedro López Alfaro.

—Marchó á Pamplona nuestro querido amigo y notable arquitecto don Francisco Urcola.

—A la misma capital marchó don Francisco Rincón Gallardo con su bella esposa Carmen Jaen.

—En viaje de novios se encuentran entre nosotros don Vicente Bordaraz y su bella esposa doña María Josefa Gaztambide.

—Marcharon á París don Matías de la Riva y su esposa.

—Regresó á Zaragoza doña Felisa Ibañez de Llanas.

—Vino de Valladolid doña Josefina L. de Martiartu de Pérez Agote, con sus hijos.

Letras de luto

Al medio día de ayer se verificó la conducción al cementerio de Polloe del cadáver del malogrado joven don Isidoro Sesma y Lerohundi, bizarro cabo de Artillería, acompañándole sus deudos y muchos amigos y nutrida representación de sus compañeros de Arma, que comentaban con tristes expresiones su fallecimiento. Los funerales por su eterno descanso se celebrarán hoy, á las once de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor.

Reiteramos á la familia doliente nuestro sentido pésame.

TEATRO VICTORIA EUGENIA Hoy, viernes, sensacional estreno AMOR FILIAL Gran suceso. Nueve partes. Completa. MAÑANA, SABADO "El sol de media noche" UZCUDUN-HENNEY El último combate a diez rounds

Felipe Jesús Charlén (ABOGADO) Asuntos Contenciosos-Administrativos SAN MARCIAL, número 26, 1.º

Gran Café Kutz Todos los días grandes conciertos por la Orquesta Gandia, a las dos y media y seis y media tarde y a las 10 noche. Cervezas El León, Marzo y Munich TELEFONO 10-823



Magnífico aspecto ofrecía ayer tarde el frontón Moder-no. La festividad del día y los hermosos partidos anunciados en los cartiles eran razones más que suficientes para que no quedase, como así fué en efecto, ni una localidad vacía.

En el primer partido jugaron a remonte Mina y Zabaleta (rojos) contra Jurico y Salaverria I (azules). La cédrea se declaró resultadamente por los primeros, pero tuvo que evolucionar hacia los azules, cuando éstos tenían 20 por 11 los contrarios, para volverse otra vez a los favoritos, que en una arrancada hicieron diez tantos seguidos, para quedarse en definitiva con los despedrados, que a partir de la última igualada a 25 impusieron su dominio de forma arrolladora, dejando a Mina y Zabaleta en 36 tantos.

Muy parecido al primero fué el segundo partido, jugado a pala por Badiola y Begofés III (rojos) contra Solozabal y Lejona (azules). Al principio ofreció algún interés, pero la desgraciada intervención de Badiola determinó la derrota de los rojos, que quedaron en 40 tantos, a pesar del soberbio juego desarrollado por Begofés.

Esta tarde jugarán a remonte Echáiz y Arámburu contra Adría y Ugarte, y después, a pala, Belaza y Quintana III contra Gorrochategui y Lejona.

Los partidos nocturnos.—Con muy buena entrada, se jugaron anoche en el frontón cubierto del paseo de Atocha los anunciados partidos de pelota.

El primero lo jugaron a remonte Echáiz y Zumeta (rojos) contra Pasieguito y Ugarte (azules). Fué un partido competitísimo, en el que abundaron las igualadas y las alternativas de dominio de uno y otro bando, jugando los cuatro pelotaris con gran entusiasmo para alcanzar la victoria. Las últimas igualadas se registraron en los tantos 46 y 47, ganando por fin el partido, después de un último y supremo esfuerzo, Echáiz y Zumeta, que se apuntaron el tanto 50 cuando Pasieguito y Ugarte tenían 48.

El público aplaudió con gran entusiasmo a los cuatro pelotaris, pues todos hicieron un gran juego y merecieron esas manifestaciones de agrado.

El segundo partido lo jugaron a pala Gorrochategui y Aguirre contra Azurmendi y Pasay. En cambio, este encuentro careció por completo de interés, pues Azurmendi y Pasay, que jugaron admirablemente, y particularmente el primero, lo ganaron de calle, dejando a sus contrarios en 25 tantos para 60.

EN EL URUMEA

Ayer tarde hubo un lleno absoluto en el nuevo frontón, en el que se jugaron tres partidos de pelota.

Lucharon en el primero Egozcue II y I, con saque del 10 1/2, contra Irán y Arriola, sacando el bidastarra del cuadro 11. Los primeros lucían distintivo rojo y azul sus adversarios. No respondió el partido a la expectación que despertara, y no porque los Egozcue jugaran mal ni mucho menos, pues actuaron sobre todo en determinados momentos con gran acierto, y siempre con toda su buena voluntad y entusiasmo.

Pero el extraordinario bidastarra salió con ganas de pelea, y haciendo un juego tan brillante y eficaz como en anteriores partidos, puso de relieve que hoy por hoy necesita que le pongan enfrente los contrarios de más categoría con que cuenta el cuadro del Urumea. Sin dar cuartel y atacando tan pronto en la zaga como rematando de manera fulminante en el centro, no permitió que sus contrarios pudieran ni siquiera inquietarle, y, bien secundado por el gran Arriola, ganó el partido con relativa facilidad, apuntándose el tanto 50 cuando los Egozcue tenían 37.

En la forma espléndida de juego en que se encuentra el gran delantero Irán, cualquier partido resulta para él fácil. Ayer los aficionados quedaron con gana de verle actuar en partido de más fuste, y a este fin la empresa ha dispuesto que el domingo próximo se enfrente con Gárate, delantero de enormes facultades y de extraordinario poder. Gárate y Olalde serán los que se las entiendan con Irán, y Eliola (Josuquin).

El segundo partido fué francamente malo, puesto que Arrate y Aguirre arrollaron materialmente a Onaindia y Basauri, que quedaron en 31 tantos para 50. Arrate y Aguirre jugaron muy bien. Onaindia se defendió como pudo, y el otro, más valeroso que no saldría a la cancha mientras no aprenda un poco más a jugar a la pelota. Porque no es que no tuviera voluntad, pero si voluntad le sobra, en cambio le falta un absoluto juego.

En el tercer partido, Arrate y Aguirre jugaron contra Onaindia y Maguregui a 30 tantos. Este ya fué más entretenido y competido, y puede decirse que hubo lucha. Después de varias alternativas y de igualarse en la última decena varias veces, Arrate y su compañero llegaron a los 30 tantos cuando Onaindia y Maguregui tenían 27.

Esta tarde jugarán Trecet y Lasa contra Fermín y Charroalae, y en segundo lugar Antonio y Basauri contra Uría y Arrieta.

Los partidos nocturnos.—Anoche en el nuevo frontón hubo mucha animación.

El primer partido lo jugaron Trecet y Navas (rojos), sacando del 11, contra Juanito y Salsamendi (azules), con saque del 10. Un gran partido fué el que jugaron estos muchachos, pues todos actuaron con gran entusiasmo y a cual mejor, haciéndoseos presenciar una lucha interesantísima y sumamente competida, ya que las diferencias de tanteo fueron escasas, y en la última decena el peloteo que sostuvieron igualadísimo y brillante. Después de repetidas igualadas, la última en el tanto 45, consiguieron despegarse definitivamente Trecet y Navas, que se apuntaron el tanto 50 cuando Juanito y Salsamendi tenían 46.

El público elogió sin reservas la actuación de los cuatro pelotaris.

El segundo partido lo jugaron Antonio y Uría (rojos), con saque del 9, contra Gatica y Maguregui (azules), sacando del 11. Fué un partido en el que hubo de todo. Competencia en el tanteo y tantos buenos, medianos y malos. Gatica y Maguregui fueron los que alcanzaron la victoria, apuntándose los 50 tantos cuando Antonio y Uría tenían 46.

De los vencedores, Gatica jugó muy bien y Maguregui, en conjunto, no pasó de regular. De los vencidos puede decirse que únicamente Uría defendió el partido, actuando con acierto y con un gran entusiasmo. Antonio no hizo el efecto de no hallarse aún en condiciones de jugar par-

De sol a sol AL VUELO

Ayer, desde que nos saludó el alba, hasta las cuatro de la tarde próximamente, nos preguntábamos unos á otros, los valientes que nos atrevimos á salir á la calle; ¡Es hoy el día famoso del Corpus, ese Jueves que tanto ó más que el sol relumbra, ó se trata de la repetición de aquella renombrada fecha, en la que enterraron á Zaira, el noble conde, no el picador famoso de otros tiempos gloriosos del toreo? ¡Vaya un modo delover!

Conocíamos un "Corpus de sangre", pero un "Corpus de agua" no lo habíamos visto, como el de ayer, en los varios lustros que llevamos de existencia.

Como es lógico, aquella tupida cortina de agua que se extendió sobre la ciudad durante diez horas, sin interrupción ni descanso, lo mismo que si se tratase de bañar el "record" á los bailarines con cuerda para diez días, como los buenos cronómetros, hizo que se suspendieran la tradicional procesión y la gran novillada benéfico-goyesca, que tenía preparada la popular y veterana sociedad "La Arlesana".

Nuestro gozo en un pozo, pues pensamos el día anterior divertimos en grande y efectivamente, saltó y vino la contraria: está visto que no se puede jugar.

Y no es eso lo peor, sino que con tanto llover se inundaron algunos sótanos y algunas calles, teniendo que dedicarse el cuerpo de bomberos á achicar el agua, ellos que precisamente es lo que por su ministerio están pidiendo siempre que se recorra su auxilio. ¡Está visto que las cosas han dado la vuelta y el mundo está al revés!

Sin procesión, sin novillada y sin centros oficiales, no hubo más remedio que esperar á que pasase el turbión, y menos mal que á las cuatro de la tarde se presentó Doña Clara y pudo el público dominguero circular por las calles y llenar los cafés y los bares, los cines y los teatros y ascender hasta Igeldo los partidarios de Terpsicora, para rendir pleitesía á la diosa de moda.

Las inundaciones dejaron sentir con mayor intensidad sus efectos, en Rentería, Ategorrieta y en el Antiguo, pero afortunadamente á ningún vecino le llegó el agua al cuello, quedando todo reducido á un baño de pies, á un prolongado pediluvio sin ulteriores consecuencias, mas que el cambio de calcetines.

El tren que venía de Madrid mató á una anciana cerca de Tolosa, único suceso de importancia que podemos registrar, con el natural sentimiento.

Y ahora, á esperar hasta el próximo domingo, que quiera el cielo ser algo más considerado con nosotros y no abusar de la "hidroterapia", pues precisa cerrar la espieta, que ya es hora.

ASORDEP

En el TRUEBA Hoy, viernes Las tres edades por el incomparable y sin rival Pamplinas

VIAS URINARIAS, PIEL Y SECRETAS R. Aramburu Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 FUEROS, 5, tercero

Palacio de gran capacidad, se vende, con tres cuartos de baño, garajes y 24.000 metros de terreno entre jardines y arbolados; con facilidades de pago. Razón Juan Aguirre, Churrua, 6, tercero. Teléfono 13.981.

JERSEYS PARA NIÑOS MERKIENA Legazpi, 1. Teléfono 23-84

tidos serios y en los que se cruzan apuestas. Anoche, cuando menos—acaso fuera porque era la primera vez que jugaba con luz artificial—, no dió una y su actuación fué deficientísima. Ni aun sacando, eso que lo hacía adelantado, estuvo acertado.

Esta noche jugarán Gárate y Gaspar contra Vicente y Egozcue, en primer término, y después Arrate y Maguregui contra Onaindia y Uría.

EN BILBAO

En el frontón Euzkalduna jugaron ayer por la mañana, a pala, Orde y Urzaiola contra Muñoz y Abásole, ganando éstos por tres tantos. Después, Narvaiz y Algoriteño vencieron por seis tantos a Salsamendi y Bértiz.

Por la tarde jugaron Begofés II y Chiquito de Galarreta contra Chistu I y Elorrio, ganando éstos por siete tantos. Luego contendieron Gallarta II y Arrate contra Narro II y Unamuno, ganando la segunda pareja por cuatro tantos.

EN VITORIA

Ayer jugaron a mano Zabala y Chapasta contra Atanu y Errazquin, ganando los primeros. También a mano jugaron después los hermanos Arrarte contra Ormazbal y Saracibar, ganando éstos.

EN IRUN

En el triquetre Ramuntxo se jugaron ayer tarde los anunciados partidos de pelota. En el primero contendieron Salegui y Atano IV con los franceses Durruty y Quiza, careciendo el partido de interés, y siendo ganado por la pareja francesa. Después, Cazenave y Marcial jugaron contra Arabalza y Iserbango, ganando éstos por cinco tantos.